



Trento, 25 maggio 2016  
Prot. n. 1307 Cons.reg.

Egregio Signor  
**Claudio CIVETTINI**  
Consigliere regionale

SEDE  
-----

**Oggetto: risposta all'interrogazione n. 174/XV.**

Egregio Consigliere Civettini,

in riferimento alla Sua interrogazione n. 174/XV comunico con riferimento ai singoli quesiti posti quanto segue:

1. Il Consiglio regionale possiede un fondo di idonea garanzia proprio, costituito attraverso la legge regionale 26 febbraio 1995, n. 2 e successive modifiche ed integrazioni, al quale fa ricorso per coprire le spese previste dallo stesso. Alla luce delle modifiche normative avvenute nel corso del tempo, il fondo rappresenta una risorsa sufficiente per l'esercizio finanziario in corso e pertanto, considerata la diminuzione delle entrate del bilancio regionale conseguenti alla riduzione di un decimo del gettito dell'IVA, non si ritiene per ora necessario chiedere il ripristino del finanziamento da parte della Giunta regionale.
2. I rapporti con Pensplan sono stati fino ad oggi costruttivi e ci siamo mossi in sinergia, pur con le dovute cautele e con un dialogo avvenuto anche attraverso i rispettivi legali, per arrivare al miglior risultato possibile. E' legittima la tutela dei propri interessi da parte della Società Pensplan Invest SGR, tuttavia la nostra unica finalità, oltre a quella di recuperare nel più breve tempo possibile quanto previsto dalla legge regionale n. 4/2014, rimane la salvaguardia del patrimonio regionale.
3. Come evidenziato nella risposta precedente, non si tratta di un rapporto di fiducia, ma del rispetto della legge e delle disposizioni in essa previste.
4. L'Ufficio di Presidenza del Consiglio regionale ha già attivato le vie legali previste finalizzate al recupero di quanto dovuto. Come più volte detto in questi mesi, anche su consiglio della stessa Corte dei Conti, siamo in attesa della sentenza della Corte di Cassazione che individuerà la Corte competente sulla materia trattata. Quando avremo la certezza del luogo del confronto, potremo procedere seguendo ogni via legale, ivi compreso il recupero coattivo dei fondi.

Con i migliori saluti.

LA PRESIDENTE  
- dott.ssa Chiara Avanzo -



Trient, 25. Mai 2016  
Prot. Nr. 1307 RegRat

Herrn  
Regionalratsabgeordneten  
**Claudio CIVETTINI**

---

**Betrifft: Antwort auf die Anfrage Nr. 174/XV.**

Bezug nehmend auf die Anfrage Nr. 174/XV möchte ich die aufgeworfenen Fragen einzeln beantworten und Ihnen Folgendes mitteilen:

1. Der Regionalrat verfügt über einen eigenen Fonds mit entsprechender Garantie, der mit dem Regionalgesetz Nr. 2 vom 26. Februar 1995 mit seinen späteren Änderungen und Ergänzungen errichtet worden ist. Auf diesen greift er zurück, um seine Ausgaben zu decken. Da der Fonds dank der im Laufe der Zeit eingetretenen Gesetzesänderungen über ausreichende Geldmittel für das laufende Finanzjahr verfügt, erscheint es zum heutigen Zeitpunkt - auch in Anbetracht der Kürzung der Einnahmen des Haushalts der Region infolge der Reduzierung der MwSt.-Einnahmen im Ausmaß von 1/10 - nicht notwendig, die Finanzierung vonseiten des Regionalausschusses wieder einzuführen.
2. Mit Pensplan wurden bis heute konstruktive Beziehungen unterhalten, wobei wir immer in Synergie gehandelt haben, wenn auch mit der gebührenden Vorsicht und einem Dialog, der auch über die eigenen Rechtsvertreter geführt wurde, um das beste Ergebnis zu erzielen. Der Schutz der eigenen Interessen vonseiten der Gesellschaft Pensplan Invest SGR ist legitim, wenngleich unsere vorrangige Ziele darin bestehen, so bald als möglich die vom Regionalgesetz Nr. 4/2014 vorgesehenen Schulden wieder einzutreiben und gleichzeitig das Regionalvermögen zu schützen.
3. Wie in der vorhergehenden Antwort angeführt, geht es hier nicht um das Vertrauensverhältnis, sondern um die Einhaltung des Gesetzes und der darin enthaltenen Vorgaben.
4. Das Präsidium des Regionalrates hat bereits die rechtlichen Schritte eingeleitet, um die geschuldeten Beträge wieder einzutreiben. Wie schon mehrmals in diesen Monaten hervorgehoben, warten wir derzeit - auch auf Empfehlung des Rechnungshofes - das Urteil des Kassationsgerichtshofes ab, der das für diesen Sachbereich zuständige Gericht zu bestimmen hat. Sobald wir die Sicherheit haben, vor welchem Gericht der Rechtsstreit ausgetragen wird, werden wir jeglichen Rechtsweg beschreiten, einschließlich der Zwangseintreibung der geschuldeten Beträge.

Mit freundlichen Grüßen

DIE PRÄSIDENTIN  
- Dr. Chiara Avanzo -